
虹口新闻
本报与上海市虹口区合办

课本放在“云端”屏幕代替黑板
虹口“电子书包”项目试点效果令人满意

! ! ! !教室里，超大屏幕代替了黑板，

感应式触屏多功能一体机代替了老
师的粉笔和黑板擦，学生们手捧平

板电脑。上课时，老师只需要动动手
指，就可以打开不同的软件，几何制

图、绘画演示、!!" 放映均是“小菜
一碟”，学生自主学习、小组互动讨

论、在线完成分类作业……这场静

悄悄的“教育革命”，正是虹口区“电
子书包”项目试点的成果。

虹口区共有 #$ 个学校参与了
“电子书包”项目试点，涉及学生

%&&& 多人。目前，“电子书包”项目
取得了阶段性成果，数字化校园建

设、网络平台建设、课堂模式创新三
大重要环节环环相扣，有序推进，通

过对先期试点学校的教学评估，结

果令人满意。
“‘电子书包’不能简单等同于

平板电脑。”虹口区教师进修学院副
院长、教育信息中心主任仇勇平解

释道。“电子书包”是智能教育的形
象化说法，中小学借助平板电脑、

上网本等便携式电子终端设备和

电子书包项目平台（'()*+ ,-./-0

平台）进行授课、实验、作业、考试、

游戏等各种教学活动，实现这一切，
都需要完善整体架构的“顶层设

计”，即“教育云规划”，来打通项目
的“任督二脉”。

仇勇平说：“我们理想中的电子
书包系统具备长期记录学生学习行

为的功能。”通过学习生涯的记录，

若干年后，学生升学直至进入高校
都有了可供参考的依据，届时，“一

考定终身”或将真正成为历史。但她
坦言，“目前市面上的操作系统，都

还不具备这样的功能。”
去年，虹口区教育局与微软正

式达成合作意向，将虹口“电子书

包”试点项目打造成为“世界先进的
信息化技术进入课堂的尝试”，通过

与软件业巨头的合作，这一“构想”
或将变成现实。

“未来的学校将‘虚实结合’”，
仇勇平透露，很多课本上的知识，将

会放在“云端”，形成虚拟的“学校”，
供学生自主学习；然而，课堂依然是

存在的，但学生来到课堂上，将不再

以学习教师传授的知识为主，而是
以增长见识和培养能力为主。对问

题进行讨论和思辨，在各种观念的
碰撞中，获得对所学内容的新理解。

“老师教、学生学”的传统教学
模式将被彻底颠覆，学生将真正成

为主体，以“云端”和“云平台”作为

载体，贯穿起预习、上课、作业、辅
导、评测等学习的各个环节，覆盖课

前、课中、课后的全过程数字化学与
教的系统平台。

“电子书包”的核心价值在于促
进学生学习方式的变革，让学生真

正体验学习的快乐，回归教育和生
活的本质。 沈春琛

! ! ! ! 今年暑假

期间，虹口区各
街道、居委会为

丰富广大中小
学生的暑期生

活，安排了丰富
多彩的暑期活

动，使中小学生

在假期中了解
社会，增长才

干，安全度假，
过一个有意义

的假期。
左图为广

中路街道学生
正在老师的指

导下学习葫芦
雕刻技巧

卢宁 摄

! ! ! !虹口区文化馆近日举行

“峥嵘岁月”———老电影、老
海报展映活动。

著名电影表演艺术家秦

怡等冒着高温，来到虹口文
化馆参加展映活动，并与部

分影迷见面。上海影视演员
崔杰和王伟平也参加了当天

的活动。

右图为演员们与影迷亲

切交谈 袁杰 摄

小区的事，居民自己能做主了
广中路街道何家宅小区确定综合整治方案

! ! ! !“过去，小区要想做点什么事，

都要等上面说了算，现在，我们小区
的事，可以自己做主了”。家住中山

北一路 #1# 弄 1# 号的居民郑复兴
高兴地说。

广中路街道何家宅小区是上世
纪六七十年代建造的老旧小区，除

了住有 21&&余名居民外，还有敬老

院、幼儿园和 3&多家个体小商户。
近年来，随着周边地区先后建

成了花园坊节能环保园区和凯德龙
之梦商场，出入和租借在此的外来

人员越来越多，出现了小区车辆乱
停放、绿地被踩坏、小区道路乱设

摊、物业费没人交等现象，物业公司
因为入不敷出，最后不得不一走了

事，小区物业便成了“真空”。
用居委会干部胡海萍的话来

说，物业一走，一肚子怨气的居民没

处诉说，居委会工作人员成了他们

发泄的对象。无奈，居委干部只得忙
着“救火”。然而，“救火”并不能从根

本上解决问题，要从根本上解决这
一难题，就要一揽子进行小区综合

整治，综合整治钱从哪里来呢？
于是，居委会想到了街道设立

的民生专项扶持基金。申请专项扶

持基金，首先要有综合整治方案，整
治什么？怎么整治？这都需要听取居

民的意见。
广中路街道也明确表态，整治

由居民说了算，需要有关部门配合
和出力的，街道帮助协调和沟通，对

此，居民们有了信心。
很快，一套集合了大多数居民

意见的综合整治方案形成了：对中
山北一路、花园路、水电路、广中支

路四个主要出入口，新造和改建门

卫室和小区门头，配置 24小时保安

执勤；调整和补种绿化，设置健身场
所；拓宽部分弄堂道路，合理规划车

辆停放；安装小区监控设施，整修电
控防盗门等。

胡海萍说，综合整治方案形成
后，居委会向小区居民发放了实事

工程征询单，将方案详细告之每一

位居民，并将整治的工程预算金额
及各方承担比例公之于众，由居民

讨论决定。
居委会先后牵头召开了由人大

代表、居民代表、党员代表、楼组长、
民警及即将聘请的物业公司代表等

分别参加的七次听证会、评议会，一
次次听取意见，完善方案。小区还举

行自治家园专题会，请小区居民充
分发表意见。

胡海萍介绍说，此次小区综合

整治，居民们充分表达了自己的意

见和建议，热情非常高，共提出了各
类合理化意见建议百余条，许多意

见建议都予以了采纳。如车辆进出
小区实行一车一卡制、小区围墙应

增加美观等。
何家宅小区此次向居民发放的

实事工程征询单，回收率达百分之

百，同意进行综合整治的居民达到
了 546789。

在经过了多方听取意见和协调
后，整治方案最终确定：工程预算款

由居民承担其中的 3:9，即每平方
米建筑面积 ; 元；街道承担 <:9

（民生专项扶持基金）；虹房集团承
担 =:9。

胡海萍表示，一旦资金到位，小
区的综合整治便可立即展开。

广中路街道相关负责人表示，
何家宅小区由居民自己参与进行综

合整治的模式对老旧小区的整治和
改造有借鉴作用，将在总结经验的

基础上，逐步向其他需要进行整治
和改造的小区进行推广。 龙钢
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! ! 本报讯 随

着上海产业结构
调整步伐加快，

大批高污染、高
耗能、高排放、低

附加值的企业
“关停并转迁”，

留下了一批工业

厂房资源。虹口
区从 ;::< 年起

启动创意产业园
区建设以来，>

年间已建成 ;<

家创意产业园

区，其中市级创
意产业园区 3;

家，园区总建筑
面积达到 %% 万

余平方米。
目前虹口区

;< 家创意产业
园区内吸引了一

批有知名度的龙
头企业入驻，集

聚 3<:: 余家企
业，从业人员达

;:::: 余人，产
业集聚度达到 879，平均入驻率

达 886;9。统计显示，从 ;::8 年
至 ;:3;年，虹口区创意产业园区

的税收年均增长率达到 ;56379，
成为新的经济增长点。

创意产业园区建设为虹口区

区域产业结构调整提供了有力的
支撑。花园坊、法兰桥、35==老场

坊、中图蓝桥等成为了节能环保、
文化创意和文化出版类企业的集

聚孵化地，在上海有一定的知名
度和影响力。

花园坊节能环保园区已成为
上海节能环保产业的功能高地，

集聚了上海环境能源交易所、上
海市能效中心、上海市合同能源

管理办等 ;: 余家国家级和市级
功能性机构。目前，花园坊节能环

保园区周边已集聚了 %:: 余家节
能环保企业，去年实现销售收入

近 8:亿元，同比增长 =:9。
虹口区将在未来的三至五年

内，着力打造 %个地标性的创意
产业园区，园区单位税收产出率

提高 ;:9，特色产业集聚度达到
8:9，新建企业技术中心 ;: 个，

新增品牌建设示范企业 3: 个，园
区内每年举办公共文化传播活动

8:场。园区开发建设将注重保留

工业元素，实施低碳改造，在开发
机制上，加强政府规划引导，引导

开发商与专业化团队合作共同推

进工业厂房改造。 （路人）
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! ! ! ! 本报讯 上海

市第三次经济普查
试点工作日前正式

启动，普查入户登
记工作已开始，普

查员顶着持续高温
酷暑，对试点区域

内所有单位逐户发

放普查表，指导和
督促普查对象做好

普查表的填报工
作，并使用手持电

子终端设备（!?@）
进行建筑物定位、

基本信息核实、相
关证照拍摄以及普

查表数据采集录入
等工作。

作为试点单
位，欧阳路街道北

郊居委会根据普查
实况，将普查员分

为 = 个组，; 个组
持有 !?@，3 个组

专事留置普查表的
收表工作。居委会

干部和街道统计科
工作人员，认真比对下放名录与

经营地单位的差异，集中处理区
划代码、行业代码等编码工作。据

悉，第三次经济普查标准时点为

;:3=年 3;月 =3日。 （金普）

改造历时达七年
上海灯具城开业
! ! ! !本报讯 日前，上海现代照明

产业生产性服务业功能区正式揭
牌，历时 >年改造的上海灯具城

同时开业。
3557 年建起的上海灯具城，

位于虹口区柳营路，是中国内地
最重要的灯具集散地之一。为适

应照明产业新一轮发展，上海灯

具城由广厦控股集团所属上海明
凯投资（集团）有限公司投资，历

时 >年重建改造。
建成后的灯具城总面积 >67

万平方米，由 38层办公用主楼和
商展裙楼组成。

作为中国首家现代照明行业
生产性服务业功能区，上海灯具城

专注于吸引一线品牌和优质厂商、
经销商入驻，同时引入研发设计、权

威检测等机构，提供第三方增值服
务，并将逐步形成集商品流通、信息

汇聚、创业创意、金融服务等为一体

的十大功能性服务平台。（嵇丽娜）
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